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上场比赛中，申花之所以在下半
场的进攻突然有了起色，与球员提升
了比赛专注度有关，也与对手的主力
中场雷纳尔迪尼奥的受伤下场有关，
但或许在一定程度上，也与莫雷诺的
下场以及高迪的登场有关。当前场
组织者只有罗梅罗一人的时候，他在
前场踢得非常灵活，可以完全按照自
己的想法来过人，来传球和组织。

尽管主教练吴金贵在赛后强调，
莫雷诺的下场是出于伤病考虑而非
技战术的调整，“莫雷诺因为上半场
遭遇了很多次犯规，腿部被踢了很多
次，肌肉出现了不适，有轻微拉伤的
迹象，为了保护他，所以下半场把他
替换下来。”但不可否认的是，在莫雷
诺下场后，申花的攻防变得更加简洁
和流畅，罗梅罗也彻底得到了解放，6
分钟里，助攻高迪和栗鹏连扳2球。

其实关于莫雷诺与罗梅罗在场
上位置重叠的问题，自赛季之初以来
便一直没有得到真正的解决，由于两
个人都需要对球权的控制，彼此之间
形成了一定的干扰。由于申花没有
固定的前锋在前面，莫雷诺、罗梅罗
和瓜林都堆积在中场，三名外援频繁
的倒脚，但皮球始终无法送入有威胁
的区域，只能依靠远射来威胁富力大
门。而显然这场比赛，三名外援在远
射这一点上，都没有准星，也没有力
度，几乎没有创造出一次有威胁的远
程射门。而即便把莫雷诺顶到中锋
的位置上，把前腰位置让给罗梅罗，
但擅长脚下的队长也无法承担起球

队支点的作用，依然习惯回撤拿球。
“其实就是差一个中锋的事，只

要夏休期来一个中锋，位置重叠的问
题便全解决了。”一位俱乐部内部人
士调侃道。其实俱乐部年初决定留
下罗梅罗，最初的定位便是第四外
援，当做瓜林或者是莫雷诺的替补，
只不过谁也没想到，申花本赛季的伤
病集中出现了前锋位置上，这才导致
教练组不得同时派上三名功能相近
的外援。

除了位置上的重叠，外援的状态
这几场也出现了起伏，自客场大比分
不敌苏宁之后，瓜林的状态便一直平
平，如何激发和调整，考验着教练组
和管理层。

好在这场比赛中，尽管外援状态
不在最佳，但国内球员的表现成为了
为数不多的亮点，尤其是在马丁斯、
朱建荣和毛剑卿先后受伤之后，作为
球队中最后一个正印中锋，高迪在下
半场替补上场后，利用积极的跑动和
抢点为申花在前场竖起了一座支点，
那粒进球，正是依靠着高迪的积极前
插所打进，这也是他继足协杯之后再
度取得进球。此外他也不断用积极
的拼抢压迫富力的后卫线，让对手的
出球并不是那么容易，为球队的后防
减压。而栗鹏作为球队的中后卫，也
打进了加入申花后的首粒进球，“进
球了肯定开心，但作为球队中后卫，
最主要的职责肯定还是防守，这场比
赛被对手打进了四个球，说明自己在
防守方面还是存在着问题。”

拒绝过山车，申花需要平稳前行
算上本场比赛，这已经是申花的

连续第三场出现上下半场反差巨大的
情况了，之前两场分别是足协杯客场
挑战南通支云，申花在上半场2：0领先
的情况下，被对手在下半场连扳三球
实现反超。而上一场主场与大连一方
的比赛中，尽管球队最终赢下了比赛，
但上半时的表现同样不尽如人意，如
果不是对方把握机会能力有所欠缺，
申花恐怕也将早早陷入落后的局面。

在队员们来看，这主要是一开始
注意力不集中导致的，荣昊表示，“一
开始大家可能注意力不太集中，进入
状态太慢了，导致早早地丢球，在对手
士气上来后，我们还被罚下去了一个，
这样赛前的部署就全都被打乱了。”

之所以会出现注意力不集中的
情况，在教练组看来主要还是后防线
人员不整所造成的。由于艾迪的累
计四黄停赛，申花在本场祭出了五后
卫的阵型，其中李建滨、栗鹏与李晓
明组成三中卫，“因为对方也是五后
卫嘛，我们想的是两个边可以对上，
中间也可以利用人数上的优势对对
方几个主要进攻球员进行防守，这个
安排是有针对性的。”荣昊说道。

不过教练组的如意算盘，在比赛
开始仅仅两分钟便由于丢球被打破，
说起这个丢球，李建滨也是一脸懊
悔，当时自己的上抢有点鲁莽，导致
不但没能抢下球，还给了对手轻松起
脚打门的机会。"

其实这只是上半时申花后防线
混乱的一个缩影，究其原因，主要还

是缺乏默契度，李建滨与栗鹏仅仅在
本赛季第一场于鹿岛鹿角的亚冠比
赛中搭档过，而他们和李晓明组成的
三中卫在本赛季还是首次出现，“我
们这样的组合只是在赛前的训练中
才练了几次，彼此之间都还欠缺默
契，等到了下半场才开始渐渐适应。”
李建滨说道。当下半场球员们默契
度上来的的时候，就看到了申花后卫
线截然不同的表现，栗鹏几次上抢，
李建滨禁区内的补防都与上半场形
成了鲜明的对比。

而申花也在下半场5分钟内连
扳两球，险些扳平比分，“荣昊表示：”
中场休息的时候吴指导告诉我们不
要放弃，下半场开始以后大家就表现
得比较强势，大家注意力也比较集
中，用精神弥补了技术的不足，每个
队员在场上都以多跑一米的精神，扩
大了球队的防守覆盖面，同时也抓住
了几次机会。"

不过在比赛结束后，球队总结更
多的还是为何会在上半场便丢了三个
球，“三个丢球更多的还主要是一开始
球员注意力不够集中出现了失误，给
了对手不是机会的机会。”主教练吴金
贵总结道。过去的三个客场，申花队
分别丢了5个球、3个球和4个球，12
个丢球也直接导致了客场三连败。防
守上存在的问题并不仅仅是后防线的
问题，而是球队整体上，当前场形不成
压迫，不能压制对手的时候，仅凭申花
目前的后防线，想要防住对手的外援
攻击手，难度非常之大。

上下半场反差大？注意力不集中导致！ 外援表现有起伏？管理调整是艺术！

残阵出征客场，输
给富力的结果并不令人
意外，但令球队感到不
解的是为何会在上下半
场呈现出如此巨大的反
差，“上半场丢了三个球
主要还是注意力不集中
导致的，但作为一支以
争取亚冠资格为目标的
球队，需要变得更加稳
定。”主教练吴金贵说
道。 青年报记者 蔡创

申花队球员荣昊（右）在与富力的比赛中带球突破。 新华社 图


